

## Síntesis Internacional



### MEXICO

Ciudad de México, Sept. (Reuter). En su búsqueda de nuevas vías de abastecimiento los narcotraficantes colombianos se han trasladado a Guatemala, añadiendo inestabilidad a un país que atraviesa una ola de violencia proveniente de diversas facciones, dijeron diplomáticos occidentales. (Inf. en Pág. 23).

### UNION SOVIETICA

Moscú, Sept. (AP). La fulminante eliminación por el presidente Mikhail S. Gorbachev de una cuarta parte de los miembros del Buró Político del Partido Comunista, incluso dos que figuran entre sus principales adversarios conservadores, demuestra su poderío, precisamente en momentos en que las dudas sobre su permanencia en el cargo ganaban terreno. (Inf. en Pág. 24).

### ESTADOS UNIDOS

Christiansted, Estados Unidos, Sept. 22 (UPI). Llegaron a las Islas Vírgenes de Estados Unidos los primeros de más de mil soldados federales para reprimir los saqueos y tiroteos que asuelan la isla balearia de St. Croix a resultados del verdugo huracán "Hugo". (Inf. en Pág. 40).

### ALEMANIA

Bonn, Sept. (DPA). El Instituto de Economía de Kiel, que ya pronosticó el fracaso económico de Argentina durante el gobierno del presidente Raúl Alfonsín, vaticinó hoy el colapso de Perú si el equipo gubernamental de Alan García no adopta urgentísimas reformas a la política económica. (Inf. en Pág. 41).

# Resistencia Nicaragüense no confía en Jimmy Carter

Managua, Sept. 22 (UPI). La Resistencia Nicaragüense "desconfía de la neutralidad" del ex presidente estadounidense Jimmy Carter como observador de las elecciones generales del 25 de febrero de 1990 en este país, dijo hoy un miembro del directorio de los contras.

Alfonso Calero, miembro fundador de la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), movimiento armado fundado en 1981 para derrocar al régimen sandinista, y actual miembro director de la Resistencia Nicaragüense, definió a Carter como "arma de un solo filo" en favor de los sandinistas.

El ex presidente estadounidense estuvo durante tres días la semana pasada en Nicaragua y se reunió con los sectores políticos y gremiales, incluyendo al presidente Daniel Ortega y al ministro del Interior, Tomás Borge.

"Ese filo, Carter lo ha empleado en contra de los nicaragüenses y por causa de su indecisión cuando era presidente de los Estados Unidos, fue que Nicaragua encontró el destino de hace 10 años que nos ha llevado a esta si-



tuación", dijo Calero en una declaración grabada en Miami y conocida aquí por United Press International.

Carter informó en la víspera al presidente George Bush que las elecciones previstas para febrero próximo "se llevarán a cabo en forma justa" y que "hasta el momento ambas partes

(oposición y gobierno) piensan que ganarán".

También dijo a la prensa que "no habrá objeción a que el Congreso de los Estados Unidos apruebe una ayuda para financiar la campaña electoral de la candidata de la Unión Nacional Opositora (UNO), Violeta Barrios viuda de Chamorro, pero que ese dinero debe canalizarse por medio del Consejo Supremo Electoral (CSE).

Una ley nicaragüense exige que toda donación para partidos políticos debe pasar por el CSE, que obtiene a su favor el 50 por ciento de cada aporte. Calero dijo que las declaraciones de Carter son "antojadizas". "Qué demos esperar de una persona que salga con ese tipo de conclusiones después de una rápida visita a Nicaragua, en donde con quien más contacto tuvo fue con el comandante Tomás Borge".

Por otra parte, Calero anunció la posibilidad de que vuelva a Nicaragua, "para integrarme de lleno en la lucha cívica electoral en favor de la UNO", dijo.

"Quiero contribuir a la derrota del Frente Sandinista", dijo Calero.

## Dan Quayle y ministra inglesa presentes en reunión en Japón

Tokio, Sept. 22 (UPI). El primer ministro Toshiki Kaifu de Japón, la primera ministra Margaret Thatcher de Inglaterra y el vicepresidente Dan Quayle de Estados Unidos abrieron hoy una conferencia internacional de dirigentes políticos conservadores que proclamaron el "fracaso total" del comunismo mundial y se comprometieron a poner todo su empeño en impedir su regreso.

Kaare Willoch, ex primer ministro de Noruega y presidente saliente de la Unión Demócrata Internacional, una organización de partidos políticos con-

servadores de 27 países, proclamó "el fracaso total del comunismo" en su discurso de apertura.

"Hemos presenciado el derrumbe moral y el fracaso económico del comunismo", dijo.

El primer ministro de Japón señaló la superioridad de las economías occidentales frente al sistema comunista. Kaifu, que tiene el problema de un aumento drástico del número de refugiados que vienen a Japón desde China y Vietnam, dijo que los refugiados son un símbolo del fracaso del comunismo.



Quayle y Margaret Thatcher

## Puerto Rico sin agua, ni electricidad tras huracán

San Juan, Sept. 22 (AP). Las autoridades intentaban restablecer los servicios de agua y electricidad a decenas de millares damnificados por el huracán "Hugo", mientras otros millares permanecían en refugios comunitarios debido a haber quedado sin hogar, según se informó aquí.

Los ciudadanos continuaban hoy haciendo largas filas para abastecerse de agua, hielo, gasolina y alimentos.

Catorce de 78 municipios todavía permanecían a oscuras y el 70 por ciento de la población

carecía aún de agua corriente en sus hogares.

Entretanto, millares de personas permanecían refugiadas en instalaciones gubernamentales, religiosas y comunales, luego de haber perdido sus hogares y pertenencias.

El huracán Hugo atravesó el nordeste del país la madrugada del lunes, y obstruyó gran parte de las carreteras con árboles, escombros y postes del tendido eléctrico.

Hugo también afectó el 80 por ciento del bosque tropical El Yunque, localizado en el municipio de

Luquillo, y la más importante base militar norteamericana en la región, al Este de Puerto Rico.

El Servicio Forestal, agencia federal que administra el principal bosque tropical del Caribe, señaló que El Yunque se recuperará de estos estragos en un plazo de cinco a diez años.

Las autoridades federales también iniciaron la reparación de las instalaciones de la Base Militar Roosevelt Roads, donde el huracán afectó los servicios de agua, energía eléctrica y comunicaciones.



ESTRAGOS DE HURACAN. Culebra, Puerto Rico, Sept. 22 (Reuter). Avionetas y aviones pequeños yacen en la pista de aterrizaje del aeropuerto en la Isla de Culebra. Pequeños aviones fueron volcados por el huracán "Hugo" que el lunes y martes anterior azotó esta isla, dejando varios muertos y millonarios daños materiales.